

# *Weihnachten 2021*



***Liebe Mitglieder der Schloßberggemeinde,***

*wir wünschen Euch zur Weihnachtszeit  
Ruhe, Liebe und Fröhlichkeit.*

*Besinnliche Lieder, manch' liebes Wort  
tiefe Sehnsucht, ein trauter Ort.  
Gedanken, die voll Liebe klingen  
und in allen Herzen schwingen.*

*Der Geist der Weihnacht liegt in der Luft  
mit seinem zarten, lieblichen Duft.*

Mit diesem Vers eines unbekanntes Dichters grüßt die Vorstandschaft alle Mitglieder, Gönner und Freunde der Schloßberggemeinde recht herzlich. Mit dem Weihnachtsbrief wollen wir mit den Mitgliedern in Kontakt bleiben und über die Vereinsarbeit im fast abgelaufenen Jahr berichten.

Das Vereinsjahr 2021 war, wie schon das Vorjahr, von der Coronapandemie überschattet. So konnten wir im Januar 2021 keine Jahreshauptversammlung abhalten, was 2020 noch möglich war. Ebenfalls fielen dieses Jahr wieder sämtliche Feste und Veranstaltungen aus (angefangen von der **1. Mai-Wanderung**, über den traditionellen **Pfingstfrühschoppen** am Pfingstmontag, die **Rosen- und Gartenmesse** und der **Weihnachtsmarkt**).

Was besonders schmerzte: Die Schloßberggemeinde hätte 2021 ihr 100-jähriges Bestehen feiern können. Es war eine schöne Feier mit Festkommers und Ehrungen für den Herbst geplant, welche aber auf Grund der Pandemie und der dadurch geforderten Auflagen und Bestimmungen nicht durchgeführt werden konnte. Aber aufgeschoben ist nicht aufgehoben.

Unter Einhalten der vorgegebenen Hygienevorschriften führte die Schloßberggemeinde am 25. September ihre **55. Coburgwanderung** durch. Der Erste Bürgermeister Claus Bittenbrünn und der 1. Burgvogt Eddi Klug verabschiedeten 33 Teilnehmer um 6.00 Uhr früh auf dem Königsberger Marktplatz Richtung Coburg. Die Truppe wurde in Altenstein noch um 3 Wanderer verstärkt. Da die Coburgwanderer in Eicha nicht wie gewohnt ins Sportheim zu Kaffee und Kuchen konnten, sorgten Sonja Schulz und Inge Schneider in der Halle eines Wanderfreundes spontan für die Bewirtung. Die Kosten übernahm Ernst Zieg. Gegen 18.15 Uhr trafen die Wanderer auf dem Marktplatz in Coburg ein, wo sie vom 1. Burgvogt Eddi Klug und seiner Frau Margit empfangen wurden. Bei der sich anschließenden Einkehr in der Gastwirtschaft „Münchner Hofbräu“ erhielt der älteste Wanderer, Ernst Zieg, einen Bocksbeutel. Dem jüngsten Teilnehmer, Elias Schlinke aus Königsberg, wurde eine Tüte Gummischnuller überreicht. Für die Wanderführer Erich Schulz und Udo Griesser gab es je einen Bocksbeutel. Jede teilnehmende Wanderin bekam außerdem eine Tafel Schokolade geschenkt. Dann gab es noch eine Überraschung: Ernst Zieg ließ es sich nicht nehmen, jedem noch ein Tütchen mit Coburger Schmätzchen der Konditorei Feyler zu überreichen. Gegen 21.00 Uhr ging es dann wieder mit dem Bus zurück nach Königsberg. Die Teilnehmer waren sich einig, dass es wieder eine wunderschöne Coburgwanderung war.

Die Reinigungsgruppe des Vereins, genannt „Besenweiber“, sorgte wieder für Sauberkeit und Ordnung auf dem Schloßberg. Mit ihren Arbeitseinsätzen trugen sie dazu bei, dass der Schloßberg einen gepflegten und schönen Eindruck bei den vielen Besuchern hinterlässt.

Die Arbeitsgruppe begann erst am 5. Juni, nach Rücksprache bei der entsprechenden Coronastelle im Landratsamt Haßberge, mit den Maurerarbeiten zum Aufbau des Basteiturms.

Im Jahr 2020 konnten wir die Mauern des Obergeschosses des Basteiturms bis auf Brüstungshöhe fertigstellen. Hier ging es dieses Jahr mit den Maurerarbeiten weiter. Zuerst wurden die Fensterleibungen angelegt, danach folgte der Aufbau der doppelschaligen Sandsteinmauer bis auf Fenstersturzhöhe bei ca. 2.25 m Höhe, teilweise auch darüber hinaus. Dazu musste das bereits bestehende Gerüst immer wieder angepasst werden. Zusätzliche Sandsteine wurden mit Traktor und Anhänger in Holzhausen geholt, welche Familie Hemetsberger der Schloßberggemeinde spendete.

Am 30. Oktober wurde die Baustelle am Basteiturm mit dem Aufräumen sämtlicher Werkzeuge, Maschinen und Wasserfässer winterfest gemacht und die diesjährigen Arbeiten auf dem Schloßberg eingestellt.

Leider musste sich die Schloßberggemeinde 2020 von einem langjährigen Mitglied für immer verabschieden. Fünf Mitglieder traten aus der Schloßberggemeinde aus. Die Schloßberggemeinde hatte zum Anfang dieses Jahres **254 Mitglieder**, das waren sechs Mitglieder weniger als im Jahr 2020.

Im Jahr 2021 wurden insgesamt

**814,5 Arbeitsstunden**

von den freiwilligen Helferinnen und Helfern geleistet, wofür sich die Vorstandschaft aufs Herzlichste bedankt.

Alle Ausgaben der Schloßberggemeinde zum Erhalt und Wiederaufbau des Schloßberges wurden aus Beiträgen und Spenden, sowie aus den Überschüssen der vergangenen Festlichkeiten finanziert. An dieser Stelle mein besonderer Dank an alle Vereinsmitglieder, Gönner und Förderer für die Beiträge, Spenden und Zuwendungen.

### **Personalien:**

#### **Sterbefälle 2021:**

Folgende Todesfälle hatte die Schloßberggemeinde zu beklagen:

Ehrenmitglied und Edelfrau Else Wirsing, Karl-Heinz Schubert, Herbert Brochloß, Richard Slawik, Herbert Hauck, Rosalinde Weiblein, Herbert Lang - alle aus Königsberg, Willi Pfaab aus Prappach, Jürgen Thiergärtner aus Haßfurt, Christa Haugwitz aus Schweinfurt.

#### **Neuzugänge 2021:**

Matthias Tusche, Anna und Julius Klug - alle aus Königsberg.

## Jahreshauptversammlung 2022:

Die Jahreshauptversammlung ist für Sonntag, den **23. Januar 2022** um **14.30 Uhr** in der Schloßberggaststätte geplant. Sollte die Versammlung auf Grund der Coronapandemie nicht abgehalten werden können, wird diese zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.

Die **Herzog-Wilhelm-Kettenfeier** ist für Donnerstag, den **27. Januar 2022** um **19.00 Uhr** in der Marienkirche vorgesehen.

## Beiträge:

Sollten Sie Ihren Jahresbeitrag noch nicht überwiesen haben bitten wir sie, den Betrag auf unser Konto IBAN: **DE 89 79350101 0000 400564** bei der Sparkasse Schweinfurt-Haßberge, BIC: **BYLADEM1KSW**, einzuzahlen. Bitte teilen Sie uns auch mit, wenn sich Ihre Bankverbindung oder Anschrift geändert haben sollte. Dafür im Voraus vielen Dank.

*Die Vorstandschaft wünscht allen Mitgliedern der Schloßberggemeinde ein harmonisches Weihnachtsfest, erholsame Feiertage, besonders aber viel Gesundheit, Glück und Lebensfreude im Jahr 2022.*

Schloßberggemeinde Königsberg in Franken

**Eddi Klug**  
**1. Burgvogt**